

Conciertos didácticos en Huesca.

Cuento Musical

CLARA EN EL MARAVILLOSO MUNDO DE LA ÓPERA

Ma Pilar Marqués, soprano,

Mariángel Leo, soprano,

Valeria Vaganova, piano,

Elena Zhurikhina, flauta travesera.





Intérpretes:

M^a Pilar Marqués (soprano),
Mariángel Leo, soprano,
Elena Zhurikhina (flauta),
Valeria Vagánova (piano).

Duración:

INFANTIL: 30 min;
PRIMARIA: 50 min.

Fechas:

14 - 24 de octubre de 2024

El coste:

4 € (por escolar).

Lugar:

Fundación Ibercaja de Huesca.
Pl. Conde de Guara, 1.

Video presentación:
<https://youtu.be/07ehJtLiTAs>

Descripción del proyecto

Es un proyecto innovador cuyo objetivo es introducir a los niños y niñas en el mundo de la ópera, mediante un cuento original, escrito especialmente para este proyecto. Se trata de un cuento donde la protagonista, una niña de 9 años, a través de una mágica caja de música antigua, que le regala su abuela, cantante de ópera en el pasado, conoce el maravilloso mundo de la ópera, las arias más bellas de las óperas más relevantes de la historia de este género, así como también la música instrumental. El cuento musical es muy entretenido, enfocado para los niños y niñas desde el segundo grado de Infantil hasta la Primaria. La duración del concierto para los niños/as de Infantil será de 30 min y para los de Primaria: 50 min. Además de ser una historia muy amena y entretenida, muestra al joven público valores como perseverancia y tesón, que hay que tener para hacer realidad nuestros sueños. La música que se interpretará en el Concierto-Cuento es original, compuesta por grandes compositores de la historia de la música, lo que le añade la calidad y el valor especial al proyecto, ya que los niños y niñas van a conocer de primera mano la música clásica, la ópera en concreto, apta para la comprensión del público infantil.

En el programa del Cuento Musical se interpretarán arias y música instrumental de Monteverdi, Donizetti, Mozart, Offenbach, Massenet, Delibes, Bellini, Rossini, Bizet, Grieg, Saint-Saëns, Rimsky-Korsakov, Verdi, etc.



14 - 24 de octubre de 2024 (horario de mañana)

Fundación Ibercaja de Huesca. Pl. Conde de Guara, 1





G. Rossini Dueto de gatos



J. Offenbach Cuentos de Hoffmann



Y mucho más...



Nuestra trayectoria

A pesar de que la Asociación Cultural Kapella es bastante joven (se creó en septiembre de 2022) ya ha realizado varios proyectos en Huesca y su provincia, así como en la capital aragonesa.

- El día 18 de diciembre de 2022 se realizó el Concierto Lírico en el **Casino de Huesca** a cargo de Mariángel Leo (soprano), Valeria Vagánova (piano) y con colaboración de Elena Zhurikhina (flauta travesera).
- Kapella ha colaborado con el **área de Cultura de la Comarca de Hoya de Huesca**, realizando el concierto “Viaje musical por el Sur de Europa”, a cargo de Mariángel Leo y Valeria Vagánova en la iglesia parroquial de San Juan Bautista de Sesa el día 23 de diciembre de 2022.
- El día 7 de enero de 2023 se realizó otro concierto en la iglesia parroquial de Alcubierre a cargo de Mariángel Leo y Valeria Vagánova.
- El día 24 de marzo de 2023 Kapella estrenó el Concierto Didáctico dedicado a las obras de mujeres compositoras en el **Centro Cívico Universidad de Zaragoza** a cargo de Mariángel Leo, Valeria Vagánova y Elena Zhurikhina.
- El día 14 de abril ha realizado el mismo proyecto en el **Centro Cultural Ibercaja en Huesca** con apoyo del Ayuntamiento de Huesca.
- El día 19 de mayo se realizó el concierto lírico en el Auditorio del **Centro de Congresos de Barbastro**.
- 10 de junio actuó en la iglesia parroquial de Loporzano (Mariángel Leo, Valeria Vagánova y Elena Zhurikhina).
- Grupo musical Kapella junto con el coro de voces blancas AlmaVokal y la soprano, M^a Pilar Marqués, participó en **el Festival EnClaves** el día 8 de julio en la **Colegiata de Bolea** (https://www.eldiariodehuesca.com/cultura/colegiata-bolea-acoge-este-sabado-actuacion-mariangel-leo-almavokal_10878_102.html).
- En septiembre de 2023 se han realizado dos conciertos con el programa “Clásicos en Otoño” en las iglesias parroquiales de Zuera y Ontinar.
- En diciembre se realizaron varios conciertos tanto en la ciudad de Huesca (en el **Salón Azul del Casino** el día 17 de diciembre: <https://cadenaser.com/aragon/2023/12/17/la-soprano-oscense-mariangel-leo-y-la-pianista-valeria-vaganova-brillan-con-su-concierto-en-el-casino-radio-huesca/>), como en la provincia (Robres y en la Iglesia de San Pedro el Viejo de Huesca con la participación del coro de voces blancas AlmaVokal).
- Kapella actuó en Ontinar de Salz con un programa Navideño a cargo de la soprano M^a Pilar Marqués, Elena Zhurikhina, flauta travesera y Valeria Vagánova, piano).
- En febrero de 2024 se ha realizado el curso “**Historia de la ópera contada y cantada**” organizado por la **Fundación Ibercaja en Huesca** (<https://www.fundacionibercaja.es/actividades/cursos-y-talleres/historia-de-la-opera-contada-y-cantada-huesca/>), a cargo de Mariángel Leo y Valeria Vaganova.
- 24 de marzo de 2024 Grupo musical Kapella ha participado en la XX edición del **Ciclo de conciertos “En Femenino”** organizado por el Ayuntamiento de Zaragoza y realizado en los Centros Cívicos de Zaragoza, dedicado a la música de mujeres artistas (<https://www.heraldo.es/noticias/ocio-y-cultura/2024/03/15/femenino-ciclo-conciertos-mujeres-zaragoza-1718976.html>)
- 19 de abril de 2024 se estrenó el Concierto Didáctico - Cuento musical “Clara en el maravilloso mundo de la ópera” en el **Centro Ibercaja en Huesca** dentro del Ciclo de conciertos “Tardeo del viernes”.
- 23 de julio de 2024 participamos en el **Festival “Música en la Cima”** con la agrupación de voces blancas AlmaVokal.

Valeria Vagánova, autora del cuento, ilustradora, pianista

Valeria Vagánova, de familia de músicos, inicia sus estudios musicales a los 5 años. Desde los siete, comienza sus estudios oficiales en el Conservatorio de Música de su ciudad natal Miass. Más tarde, prosigue sus estudios profesionales en el Conservatorio Profesional de Música “Thaikovsky” en Tchelyabinsk, y posteriormente cursa estudios superiores de música en el Conservatorio Superior de Música Estatal “Rimsky-Korsakov” de San Petersburgo, bajo la tutela de un gran pianista y pedagogo ruso Leonid Síntsev, obteniendo las máximas calificaciones en sus estudios y los títulos de pianista concertista, de música de cámara, de pianista acompañante y de profesora superior de piano. También recibió clases de profesores como Igor Lebedev, Natalia Arzumanova, Sergei Maltzev, Leonid Gakkel, y recibió consejos de maestros como Lev Naumov (alumno y asistente de Henrich Newhaus), Vera Nosina, A. Skavronsky, etc.

Ha actuado tanto de solista, como solista con orquesta, también ha participado en diferentes formaciones camerísticas, destacando su actuación junto a renombrados músicos, como Lucas Macías, Stefano Canuti, Francisco A. García. Ha dado numerosos conciertos en salas de Rusia, España y Europa.

Desde 2000 reside en Aragón, donde compagina su actividad concertística con la pedagógica. Ha trabajado en diferentes centros



musicales de distintos niveles educativos en España, tales como el Conservatorio Profesional de Música Citta Di Roma en Zaragoza, la Escuela Municipal de Música de Zaragoza; tras aprobar las oposiciones de Profesores de Música de la especialidad de piano en 2006, ha compaginado su actividad pedagógica con las de organización de un centro educativo musical superior, formando parte del equipo directivo en el Conservatorio Superior de Música de Aragón. Actualmente desarrolla su actividad como profesora titular de piano en el Conservatorio Profesional de Música de Huesca “Antonio Viñuales Gracia”, y también se dedica a la actividad concertística con diferentes agrupaciones camerísticas, sobre todo en la Comunidad Autónoma de Aragón.

Mariángel Leo, soprano

Nacida en Huesca, es licenciada en Geografía e Historia por la Universidad de Zaragoza.

Obtiene el Título de grado Medio de canto por el Conservatorio Profesional de Zaragoza, así como el Título Superior de canto por el Conservatorio Superior del Liceu de Barcelona.

Alterna su formación vocal con la asistencia a los cursos de dirección coral que impartía el (IACC) Instituto Aragonés de Canto Coral, con profesores como Enrique Azurza, Nuria Fernández, Javier Busto, Julio Domínguez, David Azurza, Digna Guerra, Gary Graden, Carl Högset, etc.

Ha recibido lecciones de prestigiosos maestros de canto como: Beatriz Gimeno, Josefina Arregui, Lola Arenas, Donatella Debolini, Enzo Spatolla, Enriqueta Tarrés, Oriol Roses, Carmen Bustamante. De igual manera, ha asistido a numerosos cursos de interpretación con maestros como Carlos Chausson, Manuel Cid, Miguel Zanetti, Dante Mazzola (Interno dalla Scala di Milano), y trabajado con grandes repertoristas como Eliberto Sánchez, Gianni Fabbrini, Ricardo Estrada, Josep Buforn, Manel Ruiz, Pau Casan etc.

Durante los cursos 2003/4 y 2004/5, fue alumna del taller lírico Master Class organizado por la Universidad Carlos III de Madrid impartido por maestros como Suso Mariátegui, Edelmiro Arnaltes, Dalmau González y Dante Mazzola.

Ha trabajado como directora de coros, cantante de coros y cantante solista en España e Italia, formando parte de producciones como Requiem de Mozart, Beatus Vir (Vivaldi), Gloria (Vivaldi), Membra Jesu Nostri (Buxtehude), Weihnacht-oratorium (Saint- Saëns).



Ha representado el rol de segunda dama en La Flauta Mágica de Mozart, así como el papel de Bastiana de la ópera Bastian y Bastiana de Mozart.

Es componente del grupo vocal Dulcia Cantica y ofrece recitales como solista acompañada por coro, órgano, orquesta o banda. Ha puesto su voz y ha dirigido los cantos gregorianos en el rodaje de la película la Abadesa, dirigida por Antonio Chabarrías.

A nivel docente, es profesora de técnica vocal del coro que dirige. Ha impartido cursos de fonética española para cantantes líricos en el Conservatorio di Música Giovanni Battista Martini di Bologna (Italia). Imparte clases de técnica vocal para los alumnos del coro de la Universidad Internacional de Cataluña (UIC).

Durante once años, dirigió el coro Non Nobis de Santa María de Bonaigua en Barcelona.

Actualmente dirige la Coral Diego de Pontac de Huesca y ha formado el ensemble de voces blancas Almavokal.

M^a Pilar Marqués, soprano

María Pilar Marqués Fernández, natural de Zaragoza, inicia sus estudios musicales a los 8 años en el conservatorio de dicha localidad, donde obtiene el Grado Medio de Canto. Continúa en el Conservatorio Superior de Música de Valencia 'Joaquín Rodrigo' donde finaliza la carrera de canto con Charo Vallés; al mismo tiempo recibe masterclass con Carlos Chausson, Miguel Zanetti, Robert Expert y Wolfram Rieger entre otros.

Complementa su formación musical realizando estudios de Dirección de Coros asistiendo regularmente a cursos y seminarios con profesores como Enrique Azurza, Nuria Fernández, Javier Busto, Marcos Castán, Maite Oca, Carl Hogset, Oystein Fevang, Vaclovas Augustinas, Naomi Faran, Digna Guerra, Lone Larson, Tone Bianca Fritz ter Wey, Electo Silva y Gary Graden.

Realiza el máster de Musicoterapia en la Universidad de Zaragoza y atraída por los usos terapéuticos de la voz completa la formación de Facilitadora de Canto prenatal y viaja a Nueva Delhi, India para estudiar en la Faculty of Fine Arts, Carnatic vocal music con Guruvayoor Dr. T. V. Manikandan, y a Laxman Jhula, Rishikesh, para profundizar Hindustani vocal music con Keya Goswami.

Ha trabajado como directora, cantante solista y cantante de coros en diversas asociaciones musicales españolas e italianas en obras como, Kronungmesse (Mozart), Beatus Vir (Vivaldi), Messe Solennelle de St. Cecilia (Charles Gounod), Weihnacht-Oratorium (Saint-Saens), Mathaus Passion Johannes-Passion (Bach) Primary Colors (Agustin Charles), ha formado parte del Coro del Palau de les



Arts Reina Sofía de Valencia durante la temporada de ópera bajo la dirección de Lorin Maazel. También colabora con empresas relacionadas con el arte como Trarutan Arte y Naturaleza o performers como Sergio Muro, entre otros artistas nacionales e internacionales.

A nivel docente ha trabajado como profesora de técnica vocal, profesora de música, asistente lingüístico, profesora de español para extranjeros y de italiano dado que es también licenciada en Filología Hispánica e Italiana, terminada esta última en la Università degli studi Roma Tre.

Actualmente es también la directora de la Coral Zaragoza CAI, y del Coro de la Escuela de Idiomas, labor que compagina con su actividad de profesora de Música, Lengua Castellana y Literatura, Italiano o Canto en diferentes centros públicos de la provincia de Zaragoza.

Elena Zhurikhina, flauta

Nacida en Volgogrado Rusia.

Comienza sus estudios musicales en la Academia de Música de Volgogrado. Desde el año 1990 hasta 1994 estudia en el Conservatorio Profesional de Música “Serebriakov” de Volgogrado especialidad Flauta Travesera y obtiene el Título de Profesora de Flauta Travesera, Directora de Conjunto de Música y Artista de Conjunto de Cámara. En 1994 ingresa en el Conservatorio Superior de Música de Rostov. En el periodo desde 1995 hasta 1999 continúa sus estudios en el Conservatorio Superior de Música de Volgogrado especialidad Flauta Travesera. En el 1999 obtiene el Título Superior de Artista de la Orquesta Sinfónica.

Desde el año 1996 trabaja en la Orquesta del Teatro de la Opera de Volgogrado compaginando con sus estudios en el Conservatorio. Este periodo le aporta una gran experiencia, sumando a su repertorio más de 20 títulos operísticos. En el año 1997 ingresa a la Orquesta Sinfónica Académica de Volgogrado bajo dirección de Maestro Edvard Serov.

Al finalizar sus estudios en el Conservatorio continúa trabajando en la Orquesta Sinfónica de Volgogrado y en el Teatro de la Opera. Con la Orquesta Sinfónica realiza varias giras por países de Europa como Festival de la Música clásica en agosto de 1998 en Saas- Feel Suiza, España, Italia, Alemania, Francia y Holanda.

Desde el año 2001 reside en Zaragoza, España. Desde el año 2003 hasta 2010 es la profesora Titular de Flauta travesera en el Conservatorio Privado “Citta di Roma” de Zaragoza. En el año 2007 actúa como el miembro del Jurado en el Torneo Internacional de Música XII (TIM) Edición 2007.



Desde el año 2010 es la profesora interina de diferentes centros públicos como Conservatorio de Alcaniz, IES Sierra de Guara, IES Mor de Fuentes, IES Gaspar Lax etc...

En la actualidad compagina su actividad pedagógica con la actividad artística y es miembro de los grupos de cámara “Más que Voces”, “Kapella” y la Orquesta de Cámara Santa Cecilia. Participa con estos conjuntos en diversos Festivales de Música de cámara y realiza numerosas actuaciones.

Es fundadora, directora e intérprete del Grupo de Música de Cámara “Consonancia”.

Con la Asociación “Consonancia” realiza varios proyectos de Conciertos de Cámara y Conciertos didácticos colaborando en el Proyecto Enseñarte invitación a la cultura de Gobierno de Aragón.

Es fundadora de la Asociación Joven Filarmonía Aragonesa/ Orquesta de Cámara Actur.



Asociación Cultural Kapella



www.kapella.es



[grupo_musical_kapella](https://www.instagram.com/grupo_musical_kapella)



asociacionkapella@gmail.com



<https://www.facebook.com/AsociacionCulturalKapella>



<https://www.youtube.com/@asociacionculturalkapella4348/videos>